

Azúcar:

La ofensiva del gobierno exige firme respuesta

SUMARIO:

La ofensiva del Gobierno exige firme respuesta... Pág. 1 y 2

Por la recuperación de la FOSIF pág. 3 y 4

NORTE

REVOLUCIONARIO

Boletín Obrero de información (Suplemento de La Verdad)

AÑO II. - No 35

6 de Setiembre de 1966

\$ 15.—

En la última semana los trabajadores azucareros tucumanos hemos soportado una de las más violentas ofensivas gubernamentales. Lamentablemente dicha ofensiva no tuvo la respuesta que correspondía, y así el Gobierno está ganando puntos y avanzando en la concreción de sus planes antiobreros.

La ofensiva se comenzó a preparar con la venida de los soldados federales, que según informes confidenciales llega-

ron en número de 1.000. Es evidente que el Gobierno desconfía de las unidades del ejército para la represión a los trabajadores, conciente de que la composición predominantemente obrera y campesina de la tropa, como la extracción social de los suboficiales hace que el ejército sea un arma de doble filo que si se trata de utilizar contra los trabajadores es muy probable que se deintegre o que se vuelva incluso contra el pro-

pio gobierno capitalista.

INTERVIENEN INGENIOS

Ya con los soldados en Tucumán, el Gobierno sorpresivamente, puso en marcha su operación «Azúcar», interviniendo militarmente en la noche del lunes 22, 7 Ingenios, ocupando dichos Ingenios con fuerzas federales (lo mismo que anteriormente hizo en el Ing. San Antonio), anunciando simultáneamente el pago inmediato del total de los jornales atrasados,

prometiendo seguir pagando los jornales normalmente hasta julio del 67, y realizar un amplio plan de Obras Públicas y de instalación de nuevas industrias en Tucumán para absorber la mano de obra desocupada.

La rapidez con que actuaron, el freno de las direcciones sindicales que en ningún momento intentaron organizar la resistencia, sobre todo la dirección de FOTIA que ni siquiera fue capaz de pronunciarse claramente, la inexistencia de una poderosa corriente de activistas revolucionarios y un cierto temor e inseguridad ante la situación fueron las causas por las que los trabajadores azucareros no dieron la respuesta que la realidad exige, y que no podía ser otra que una movilización firme, de cómputo, bien organizada, con apoyo popular, por un programa en que se unificaron las distintas reivindicaciones, programa que debe incluir los siguientes puntos:

- 1) Contra el cierre de Ingenios.
- 2) Funcionamiento de los Ingenios intervenidos con administración obrero-cañero-estatal.
- 3) Fuera de Tucumán los soldados federales.
- 4) Por un aumento no menor al 50%.
- 5) Molienda Total en la presente zafra.
- 6) Por una Ley Azucarera obrera y campesina.

En lugar de citar de inmediato un plenario, de preparar

al gremio organizando los Sindicatos, la fábricas y colonias, creando comisiones vecinales en cada pueblo de las fábricas intervenidas, y sobre esa base llevar adelante movilizaciones de conjunto contra la política gubernamental, la FOTIA se comportó como agente del gobierno, sin siquiera pronunciarse públicamente contra las medidas oficiales, frenando todo intento de organizar la resistencia maniobrando, aprovechando el cagaso de numerosos dirigentes de Sindicato, creando temores, especialmente Santillán.

El gobierno cebado ante la pasividad de FOTIA continuó las probocaciones, deteniendo al propio Santillán y tratándolo en forma denigrante. En seguida lanzó un decreto de arbitraje obligatorio del estado en los convenios, para evitar las huelgas, y cortar la posibilidad que los trabajadores lleven adelante una lucha de conjunto.

LA UNICA SALIDA: PLAN DE LUCHA

Una vez más repetimos compañeros que no hay otra forma de frenar la ofensiva gobietno-patronal, que un Plan de Lucha con medidas firmes que vayan de la huelga a la manifestación pacífica. Si no lo hacemos y aceptamos los planes del gobierno, la situación obrera empeorará día a día con la baja de nuestro salario real, cierre de fábricas racionalización y mecanización de ingenios y fincas, el avasallamiento de los sindicatos o su destrucción, etc.

VIVIMOS MOMENTOS CRITICOS

Los momentos que estamos viviendo son de una gravedad inmensa. Del resultado de la ofensiva gubernamental, de la respuesta obrera, depende el futuro de varios años de los trabajadores azucareros. Si el gobierno logra sus planes respecto a la industria azucarera, los obreros, los cañeros, y toda la población deberán soportar una sensible baja en su nivel de vida. Tucumán se convertirá en provincia pobre, con sus trabajadores desocupados, convertidos en obreros golondrinas. Si en cambio, FOTIA y los sindicatos resisten y rechazan las medidas del gobierno, se conservarán las fuentes de trabajo, se conseguirá un buen convenio, y se dará un paso enorme en dirección de la revolución social, del gobierno obrero y popular que Argentina necesita.

UNIDAD OBRERO POPULAR

Debemos señalar también que cañeros, estudiantes, obreros urbanos, comerciantes, toda la población trabajadora está pendiente de FOTIA, dispuesta a apoyar a los obreros del azúcar. Ante la capitulación de la dirección azucarera, todo depende de los activistas, de los delegados y dirigentes más combativos. El P.R.T. reitera su llamado a esos compañeros a tomar en sus manos la responsabilidad de la hora, y llevar adelante la movilización pese a las direcciones entregadas.

Santiago del Estero:

Por la recuperación de la FOSIF

Un núcleo de dirigentes y activistas forestales opositores a la burocracia actual, procedentes de distintos puntos de la provincia, se reunieron con el propósito de plantear a las autoridades provinciales la normalización de la Federación. Con tal motivo nuestro Partido hizo entrega a cada delegado el siguiente documento:

POR LA RECUPERACION DE LA FOSIF,
NO ACEPTAR PROMESAS.
EXIGIR MEDIDAS INMEDIATAS Y
EFECTIVAS: LA ENTREGÁ LISA Y LLA-
NA DEL LOCAL DE LA FEDERACION.
DESALOJEMOS A LOS ACTUALES USUR-
PADORES DEL LOCAL.

Compañeros delegados forestales:

En vísperas de la entrevista que tendrán con el gobierno provincial consideramos útil que tomen conocimiento de nuestra opinión escrita.

La mayor parte de Uds., si no todos conocen nuestra actividad solidaria y nuestros sacrificados empeños en defensa de los trabajadores del monte. Durante estos últimos años nuestra presencia y nuestra prédica ha llegado constantemente a los rincones más apartados.

Primero como FRIP, nuestros compañeros han conversado con la mayor parte de Uds. y con muchos otros compañeros forestales, sobre la situación de la gente del monte, y sobre la necesidad de recuperar la FOSIF ya que la misma permanecía como hasta ahora, en manos de elementos corrompidos, entregados a la patronal obrajera ya sus gobiernos. El Boletín del FRIP periódicamente era repartido y distribuido por toda la provincia, denunciando la situación de explotación de los hacheros, reflejando sus quejas, dando la voz de rebeldía contra los obrajeros, los dirigentes traidores y contra los gobiernos que los apañaban y protegían.

En el curso de esta lucha nos dimos cuenta que era necesario organizar, dar forma a una corriente dentro mismo de la FOSIF,

en contra de la dirección burocrática y traidora de Argüello, como única manera de poderlos destruir, acabar con ellos, y recuperar la organización central de la FOSIF, para que cumpla su verdadero papel de arma y defensa de los explotados obreros del hacha.

Es por ello que como FRIP y ahora como PRT (Partido Revolucionario de los Trabajadores) resolvimos en aquel entonces unir nuestra actividad y nuestro esfuerzo a la de aquellos dirigentes viejos y nuevos que estaban luchando en el mismo sentido que nosotros, para expulsar a la burocracia, y es así que ayudamos a llevar adelante la Agrupación Recuperación FOSIF encabezada, entre otros, por los compañeros Claudio Alagastino y Silvano Figueroa.

Muchos esfuerzos en común hemos realizado desde entonces, pero no siempre ellos han dado frutos, ya sea porque la patronal y los gobiernos ponían piedras en el camino entorpeciendo el llamado a elecciones, como también por la complicidad de algunos elementos burocráticos de la propia C.G.T. Regional que mezquinaron el apoyo cuando fué necesario, cosa que los compañeros trabajadores conocen por la información de nuestro Boletín y periódico, y también porque lo ha hecho público en diversos reportajes el propio compañero Alagastino.

Pero aparte de ello debemos reconocer que ha habido también de nuestra parte un poco de indecisión y algunos métodos errados. Como ser el esperar de la buena intención o voluntad de los funcionarios, o de algún personaje, cuando en realidad lo que debemos hacer siempre, es movilizar a

través de la Agrupación [Recuperación, a la masa de afiliados, a la masa de forestales, que han estado siempre descontentos y rebeldes contra los dirigentes traidores, los obrajeros y el propio gobierno, porque bien saben que todos ellos son culpables de la miseria y de la explotación en que viven.

Nuestro método debe ser siempre hacer intervenir a la masa forestal en las discusiones, y en las medidas que tengamos que adoptar, de modo que ellos se sientan parte responsable en igualdad de derechos y condiciones que los propios dirigentes de la Agrupación.

Compañeros delegados:

El método correcto es no depositar confianza en los funcionarios ni en los políticos, sino en la propia fuerza gremial. Los funcionarios y los políticos responden a los intereses de la parte burguesa y patronal, y no a la parte obrera.

Si se piensa que los forestales no tienen empuje y están muy aplastados, debemos poco a poco irles despertando la conciencia, dándoles participación en el manejo de la Agrupación.

Es falso que los compañeros hechos no sean capaces de lucha, lo que pasa es otra cosa. Que tienen que ir poco a poco ganando confianza en los dirigentes de la Agrupación Recuperación, y en sí mismos.

Tenemos el ejemplo de Las Tinajas hace poco. Es el propio compañero Alagastino quien ha comprobado que los forestales responden cuando se les abre participación. Y han hecho pata ancha contra el mal dirigente de ese sindicato.

Ese método de Las Tinajas tenemos que llevar adelante y más a fondo. Apoyarnos a fondo en la masa de afiliados. Basarnos en la propia fuerza gremial, en la lucha, y no en los favores de los funcionarios, porque estamos reclamando un derecho sindical y no una limosna

Compañeros delegados:

Dentro de pocas horas tendrán Uds. una entrevista con la autoridad provincial.

Es al respecto que hemos querido recordar todo lo anterior. Nuestra opinión es que si bien debe hacerse esta entrevista, en ningún momento como representantes de los trabajadores forestales confiar en estos funcionarios. Porque este gobierno también igual que los anteriores, responde a los intereses del capital y la patronal. Las medidas que viene adoptando contra los azucareros, los sindicatos de prensa y canillitas, contra los estudiantes, las que se preparan contra los ferroviarios, la Ley de Arbitraje que prácticamente quita al obrero el derecho de huelga etc. demuestran que este es un gobierno conservador y patronal que está montando la máquina para aumentar la productividad nacional y sa var momentaneamente al capitalismo en base a una mayor y más dura explotación de los obreros del país.

La entrevista no debe significar dar un crédito al gobierno o a tal o cual funcionario que se decl re amigo, sino por el contrario plantear claramente una exigencia, la entrega inmediata de la sede central de la Federación a sus legítimos representantes aquí presentes.

No aceptar promesas de largo alcance que van a prolongar la situación imperante por tiempo indefinido.

SOLO CONFIAR EN LA UNIDAD DE LA AGRUPACION Y EN EL APOYO Y MOVILIZACION DE LOS AFILIADOS.

VIVA LA AGRUPACION RECUPERACION FOSIFI!

EXIJAMOS EL RESPETO A LOS DERECHOS SINDICALES DE LOS FORESTALES

POR LA ENTREGA DE LA SEDE CENTRAL A SUS LEGITIMOS REPRESENTANTES.

(P. R. T)